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    Für Sie im Einsatz …  
     … im April auf der FIBO

www.vdb-physio.de
Foto:  Angela Winter

mieren, zu inspirieren und neue Impulse 
für ihre berufliche Praxis zu erhalten. 
Der Vorsitzende André Laufer und das 
gesamte Messe-Team des Verbandes 

Der Vorsitzende des Physiotherapie-
verbandes VDB Landesverband NRW, 
André Laufer, lädt alle Mitglieder herz-
lich ein zur FIBO 2024, der internationa-
len Leitmesse für Fitness, Wellness und 
Gesundheit. Die Messe findet vom 11. 
bis 14. April 2024 auf dem Messegelän-
de Köln statt und verspricht eine Fülle 
von Innovationen und spannenden Ent-
wicklungen in der Branche.

Mit einer breiten Palette von Ausstellern, 
darunter Start-ups, Branchengiganten, 
Newcomer und Familienunternehmen 
aus der ganzen Welt, ist die FIBO die 
weltweit größte Messe ihrer Art. Besu-
cher können die neuesten Produkte und 
Technologien kennenlernen und sich 
über die aktuellen Trends in den Berei-
chen Fitness, Wellness und Gesundheit 
informieren.
Ein umfangreiches Rahmenprogramm 
bietet zahlreiche Weiterbildungsforma-
te, Mitmach-Angebote und Live-Erleb-
nisse für alle Teilnehmer. Von Work-
shops über Demonstrationen bis hin zu 
interaktiven Events - die FIBO verspricht 
ein inspirierendes und lehrreiches Erleb-
nis für alle Besucher.

Für den VDB-Physiotherapieverband ist 
die FIBO eine wichtige Plattform, um sich 
mit anderen Experten aus der Fitness- 
und Gesundheitsbranche zu vernetzen 
und gemeinsam an der Weiterentwick-
lung des Berufsfeldes zu arbeiten. Der 
Austausch von Wissen und Erfahrungen 
sowie das Knüpfen neuer Kontakte ste-
hen im Mittelpunkt dieser Veranstaltung.
Interessierte Mitglieder des Physiothera-
pieverbandes VDB sind herzlich einge-
laden, sich auf der FIBO 2024 zu infor-

freuen sich auf zahlreiche Besucher und 
spannende Begegnungen auf der Messe 
in Halle 8 Reihe A 56.
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Thomas: Herr Laufer, könnten Sie unseren 
Lesern etwas über die Angebote an Ihrem 
Messestand auf der FIBO 2024 erzählen?

André: Natürlich! Wir freuen uns schon, 
uns auf der FIBO erneut präsentieren zu 
können. Neben Informationen zu den 
neuesten Trends und Entwicklungen in der 
Physiotherapie bieten wir unseren Besu-
chern auch Einblicke in die Möglichkeiten 
der Selbstständigkeit in diesem Bereich. 
Außerdem haben wir spannende Informa-
tionen zur „Telematik Infrastruktur“ (TI), die 
für Physiotherapeuten zunehmend an Be-
deutung gewinnt.

Thomas: Können Sie unseren Lesern einen 
kurzen Einblick geben, warum Selbststän-
digkeit in der Physiotherapie so wichtig ist 
und welche Rolle die TI dabei spielt?

André: Viele Physiotherapeuten träumen 
davon, ihre eigene Praxis zu gründen. Die 
Selbstständigkeit in der Physiotherapie 
ermöglicht es Therapeuten, ihre eigenen 
Visionen und Behandlungsansätze umzu-
setzen und individuelle Patientenbedürfnis-
se optimal zu erfüllen. Die TI spielt dabei 
eine immer größere Rolle, da sie innova-
tive Lösungen für Diagnose, Therapie und 
Patientenmanagement bietet. Wir möchten 
unseren Besuchern aufzeigen, wie sie die-
se Technologien nutzen können, um ihre 
Praxis effizienter und erfolgreicher zu ge-
stalten.

Thomas: Das klingt sehr hilfreich. Gibt es 
weitere Themen, über die Sie mit den Mes-
sebesuchern sprechen möchten?

André: Unterschiedliche Fragestellungen 
sind denkbar. Oft ist ein Thema der Praxis-
nachfolge und deren Umsetzung. Wir wis-
sen, dass dies ein wichtiger Schritt für viele 
Physiotherapeuten ist, und wir möchten sie 
dabei unterstützen, diese Herausforde-

rung erfolgreich zu meistern.

Thomas: Wie schätzen Sie die Herausfor-
derung des Fachkräftemangels ein? Es ist 
doch für eine selbständig geführte Praxis 
besonders wichtig Physiotherapeuten und 
Physiotherapeutinnen zu finden.

André: Ja, auf jeden Fall. Der VDB zeich-
net sich gerade dadurch aus, dass die 
Fachschulen erhalten bleiben. Seit Jahren 
arbeitet der VDB daran eine neue Aus-
bildungs- und Prüfungs- Ordnung zu im-
plementieren. Ich selbst haben mit Herrn 
Laumann (Gesundheitsminister von NRW) 
einen positiven Ansatz für die Zukunft der 
Kollegen und Kolleginnen in NRW verein-
baren können. Gerade in der Gesundheits-
branche ist es wichtig, ein quantifiziertes 
und motiviertes Team zu haben. Der VDB 
bietet für seine Mitglieder unterschiedliche 
Konzepte, Strategien und Maßnahmen, 
um talentierte Mitarbeiter zu gewinnen 
und langfristig an Ihre Praxis zu binden.

Thomas: Herr Laufer sie haben aktuell ih-
ren Bachelor abgeschlossen. Herzlichen 
Glückwunsch. Wie stehen Sie zur Akade-
misierung in der Physiotherapie?

André: Vielen Dank für die Glückwünsche. 
Die Frage nach der Akademisierung in der 
Physiotherapie ist komplex und wirft 
wichtige Überlegungen auf. Unsere 
Fachschulen sind zweifellos Spitze, 
und die Ausbildung, die dort geboten 
wird, ist auf einem sehr hohen Niveau. 
In Europa gibt es kaum jemanden, der 
handwerklich und menschlich so gut 
ausgebildet ist wie unsere Absolventen 
der Fachschulen. Wichtig ist aber auch 
anzuerkennen, dass wissenschaftliches 
Arbeiten auch in der Physiotherapie 
sinnvoll ist. Ich würde begrüßen, wenn 
20 % der examinierten Therapeuten im 
Anschluss bei Interesse und bei entspre-

chender Fähigkeit sich in diesem Bereich 
engagieren würden. Eine akademische 
Ausbildung ermöglicht es, neue Erkenntnis-
se und Forschungsergebnisse in die Praxis 
zu integrieren. Es ist wichtig, dass wir die 
Stärken sowohl der praktischen Ausbil-
dung als auch der akademischen Bildung 
erkennen und nutzen, um die bestmögliche 
Versorgung für unsere Patienten zu ge-
währleisten.

Thomas: Das klingt nach einer großarti-
gen Gelegenheit den VDB auf der FIBO 
kennen zulernen. Zudem haben die Phy-
siotherapeuten die Gelegenheit sich wei-
terzubilden und neue Möglichkeiten zu 
entdecken. Vielen Dank, Herr Laufer, für 
diese Einblicke!

André: Es war mir eine Freude! Wir freuen 
uns darauf, alle Interessierten an unserem 
Messestand Halle 8 A 56 begrüßen zu 
dürfen und sie auf ihrem Weg zur Selbst-
ständigkeit, den innovativen Nutzung der 
TI und bei interessanten Fragestellungen 
rund um die Physiotherapie zu unterstüt-
zen.

Vielen Dank lieber André fürs Gespräch. 
 
Zur Messe kann ich von meiner Seite noch 
ein Zuckerl  anbieten: 

(thw) Ein klein wenig neugieriger war ich dann doch und habe unseren Vorsitzenden des Physiotherapiever-
bandes VDB Landesverband NRW André Laufer ein klein wenig noch dazu befragt:

Gewinnspiel 
Beantorten Sie uns folgende Fragen:

1. Seit wann besteht der VDB? 

2. Wie heißt unser  

    Bundesschatzmeister?

Antworten bitte an:

redaktion@vdb-pysio.de   

Die ersten drei richtigen Einsendungen an redakti-

on@vdb-pysio.de erhalten jeweils 2 Eintritts-Karten 

zur FIBO 2024

… mit Gewinnspiel


